

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

## EL PONTIFICADO Y LA PAZ

El ministro de Hacienda ha hecho a los periodistas encargados de la información del Senado, interesantes declaraciones sobre la obra económica del gobierno.

Manifestó el señor Bugallal que es parte de la comisión de Presupuestos del Congreso, que trabaja activamente en la discusión de los diferentes proyectos, concluya rápidamente su labor, la cual, quizás, quede terminada a más tardar, y pueda ser sometida a la aprobación de la Cámara.

Para conseguir esto, las diferentes subcomisiones que integran la comisión de Presupuestos han visitado varios ministerios, con objeto de que sean rebajadas las cifras de gastos que para las diversas atenciones de los mismos aparecen en aquellos consignadas.

Entonces el ministro de Hacienda, conjuntamente con lo expuesto, que el existan verdaderos deseos de aprobar la obra económica del gobierno de la misma manera en el curso de sesiones será el hecho más afortunado que se haya en las sesiones, ya que las reformas que se han presentado en la comisión ganarán.

Acorda del Presupuesto extraordinario, dijo el conde de Bugallal que no será discutido hasta tanto que el ordinario sea aprobado.

El incidente desarrollado a última hora del martes en el Congreso, con motivo de la proposición del señor Argente, cuyo voto quedó aplazado, se prestó a muchos comentarios, ante la nueva dificultad que se le presenta al gobierno.

El señor Gerva explicó su actitud, afirmando que no podía prestarse a un juego político, pero tampoco quería quedar en que se le supusiese cooperando a derribar el gobierno, haciendo constar que, hasta ahora, no ha votado en contra del ministerio, pues todo lo más que ha hecho ha sido abstenerse en cuestión tan fundamental como la referente a tarifas ferroviarias.

Un diputado de la comisión de Presupuestos que escuchaba al señor Clerve, intervino para expresar que lo que se debe de hacer, es que el ministro de Hacienda tema que aparezca un déficit de 200 millones sobre el déficit ya calculado del Presupuesto ordinario, al que hay que reintegrar no pocas partidas que figuraban en el extraordinario, especialmente del departamento de Fomento.

El propósito de la reanudación de las relaciones comerciales con Rusia, «Le Temps» ha recogido los siguientes informes.

La desorganización de los transportes en Rusia es harto patente para que sea posible la reanudación del comercio con el extranjero.

Para ello, calculase que sería menester invertir la suma de 1.500 millones de francos para reorganizar los ferrocarriles de la Rusia septentrional, a fin de poder importar o exportar de Rusia a cuatro millones de toneladas.

En la Rusia del Sur, la situación no es tan mala, a pesar de lo cual se calcula que será necesario un gasto de 800 a 400 millones de francos antes de comenzar seriamente las transacciones.

En estas condiciones, los bolcheviques, que se empeñan en pagar con materias primas al extranjero, y que este clase de mercancías exigen medios de comunicación.

El gobierno de los Soviets no pondrá dar en pago más que oro o platino, joyas u objetos preciosos robados, a los particulares, y se verá también reducido a ofrecer grandes concesiones a sus abastecedores del extranjero, y este género de tráfico sería además contrario a los derechos internacionales, a los intereses de los acreedores de Rusia y a la prosperidad de la propia Rusia, la cual desarrollaría sus industrias en provecho del imperialismo extranjero.

La celebración del Congreso de la Paz sin la oportuna intervención de los representantes de la Santa Sede fue una de las mayores lamentaciones cometidas por la diplomacia en los tiempos modernos, porque nadie como la Santa Sede era más indicado que intervenir en las deliberaciones de los congresos y exponer con cristiana imparcialidad la justicia de las pretensiones de los pueblos que ansían una paz estable y duradera.

El derecho de oídos de millones de católicos representantes por el Romano Pontífice, fue hollado. La voz más autorizada de la justicia y de la verdad no se oyó en el Congreso de la Paz, y esta resultó como necesariamente tenía que ser, un puro fracaso.

Es justo que se firmaron los tratados de paz entre las naciones aliadas y sus adversarias, pero todo esto no ha sido más que una fórmula de mero trámite impuesta por las circunstancias, fórmula que lleva en sí la discordia y el descontento para los vencedores y vencidos.

Ahí que Italia abandonó la razón al insistir tan tenazmente en sus pretensiones sobre Fiume, Montenegro y Croacia, que protestan contra Serbia, porque les absorbe territorio, nos la dan también, así como los Estados Unidos, cuya mayoría parlamentaria se niega a ratificar el Tratado de Paz sin ciertas condiciones que ella juzga indispensables para conservar su predominio entre las naciones aliadas y no aliadas.

Las dificultades surgidas por los intereses encontrados para ponerse de acuerdo las naciones dieran origen a los insistentes rumores que circularon en Francia de que será disueta la Conferencia de la Paz.

En éste mismo diario hemos detallado, hace un año, el fracaso de los conferenciantes encargados de pacificar el mundo estableciendo en las naciones una paz justa y estable, porque presintamos que al celebrarse la Conferencia de la Paz sin la eficaz intervención del Romano Pontífice, no podía dar resultados satisfactorios; y el tiempo vino a confirmar nuestros vaticinios, pues de los interesados en las resoluciones de la asamblea de Versalles, todos quedan descontentos, incluso los yanquis, pues según comunican de la grandiosa Washington, las declaraciones hechas por ciertos personajes del parlamento del Estado indican claramente que las proposiciones hechas a Yugoslavia en lo relativo al problema del Adriático son consideradas por los Estados Unidos como inaceptables e injustificadas, tanto que Wilson tiene la intención de no contestar a Nitti nada de lo que relativo a este asunto le proponga.

El Pontificado ha sido puesto por Dios en el mundo para ser la luz y guía de las naciones, y si los directores de éstas prescinden de él jamás acertarán

a hallar una paz sólida, justa y duradera.

La Historia nos demuestra ésta verdad, presentándonos el Pontificado romano como el más excelente pacificador de los pueblos desde las remotas edades, pero le denegaba de perjudicial y hostilísimo lo que se hallan en muchos los hombres de estado que impide ver las verdades contenidas en las enseñanzas históricas. Tan densas son las nieblas que forman esta negra nube que en el Tratado de Paz concertado en Versalles no se ha invocado y se ha omitido en absoluto el santo nombre de Dios. Y así ha ocurrido, un Tratado de Paz que es un verdadero de discordias y que más o menos tarde originará nuevos conflictos que nos obligarán a denominar al convenio de Versalles el Tratado de la Paz Cuervo.

Para bien de la humanidad es un error que los católicos insistamos en que la Santa Sede este representada en la Conferencia de la Paz, siempre que esta se reúna en representación de los pueblos coaligados. Así lo entienden los católicos de Bélgica, pues según nos comunican la prensa de aquel país, en la conferencia celebrada en Bruselas para la constitución de la Liga de las Naciones, se ha discutido sobre la prerrogativa del Vaticano en una sociedad de pacificación universal, acordándose que aunque la Santa Sede no puede ser considerada como nación, debe ser tenida como potencia, y de primer orden, por el número de súbditos con que cuenta, y por los grandes intereses morales que representa el Pontificado romano. Y el presidente del Tribunal civil de Bruselas, fundado en estas consideraciones, manifestó la necesidad de que el Vaticano, entre a formar parte de la Liga de las Naciones.

En los Estados Unidos se ha producido también una viva protesta por la omisión de que ha sido objeto el nombre de Dios en el Tratado de Paz, cosa que jamás ocurrió en ningún tratado internacional de éste índole. Para protestar de esta omisión, varios senadores yanquis han presentado al Senado de Washington que al ratificar el tratado, proponga una enmienda solicitando la inclusión del nombre de Dios en él.

Esta plausible conducta de los senadores del Norte América es digna de imitarse por todos los periodistas católicos, que con todo ahínco deben laborar hasta conseguir que en la Conferencia de la Paz sea incluida la representación del Vaticano, y que el santo nombre de Dios se invoque en los documentos internacionales de tan trascendental importancia.

Es necesario que los hombres que dirigen los destinos de las naciones pongan el ateísmo práctico que los domina.

Mientras esto no suceda estará muy lejos la paz de las naciones.

Ramón Castro López

## De Sociedad

Los que viajan  
Marchó a Madrid nuestro joven amigo don Nicanor Rodríguez.

Notas varias

El próximo día primero de Marzo, se verificará en la parroquia de San Javier, el matrimonio civil de la señorita Paquita Maestre Espata, con nuestro amigo el culto ingeniero de caminos don Lorenzo Morillas.

Para nuestro amigo don Teodoro Sánchez Navarro ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Mercedes Tordero, de la buena sociedad mallorquina.

La boda se celebrará en breve.

Letras de luto

En la Iglesia de San Ginés, de Madrid, y en la capilla del Santísimo Cristo, se han celebrado ayer y mañana sufragios por el eterno descanso de nuestro respetado amigo don José Moncada Calderón.

## Por las Siervas de Jesús

Subscripción para atender a los gastos de las obras que se están efectuando en la casa de las Siervas de Jesús ocasionadas por los daños sufridos durante la pasada inundación.

Suma anterior 200  
Una blanchetera 50  
Doña Ana Oceano de García Aldave 25  
Don José Días Spottorno 2

Firma y signo 377

Continúe abierta la subscripción en las Redacciones de «El Pervanir» y «El Eco de CARTAGENA».

## Inundación de Cartagena

Postales y retratos de los momentos más interesantes.  
Se venden en el «Café y Negro» Mayor 18.

Rogad a Dios en Caridad

POR EL SEÑOR

## Don Isaac Gutiérrez Borrás

del Comercio de esta plaza

que falleció después de recibir los Auxilios Espirituales y la bendición de S. S. el día 21 del corriente a las doce de la mañana

R. I. P.

Su desconsolada viuda doña Matilde Nieto Sánchez, hijos don Eugenio, doña Consuelo, don Joaquín, don Alberto, don Manuel, Guillermo e Isaac; hijos políticos don Juan Bernal y doña Anita Martínez; nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás familia

Rogamos a sus amigos y personas piadosas que sirvan rogando su alma a Dios Nuestro Señor y así un día 1 de Marzo, se verificará en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia a las nueve y media de la mañana, por lo que le quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 27 2 926

## METAMÓRFOSIS

## Hace cuarenta años

La tarde estaba triste nublado estaba el cielo, el sol estaba oculto mi alma sin alientos. Al campo así un rato buscando algún recreo y el campo era más triste, y el cielo era más negro y el sol era más frío, mayor mi desaliento; y el aire estaba impuro helado estaba el suelo los árboles sin hojas las aves sin gorjeos. Después de varias vueltas por ásperos senderos alcé una vez mis ojos pesados en extremo y vi que estaba cerca del santo cementerio; llegué junto a sus muros con paso quado y lento; postreme de rodillas y así pasó algún tiempo sin oír darme cuenta ¡amén! y en silencio; alcé luego mis ojos, fijélos en el cielo y un rato estubo hablando con Dios y con mis muertos... Tomé otra vez la senda siguiendo mi paso, y el aire era más puro, y el cielo era más bello, la tarde menos triste, y el campo menos serio. ¡Oh, cuánto gana el alma al verse sin alientos, en una tarde triste se marcha al cementerio y allí conversas un rato con Dios y con los muertos!

Juan Antonio Martín

FEBRERO  
28  
Sábado  
1890

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy:

Anoche a las 8 se declaró un incendio en la cerca de esparto del señor Riano situada en el barrio de Santa Lucía que inmediatamente fué dominado merced a los auxilios prestados por las personas que acudieron al sitio.

Ha sido nombrado con esta fecha mayor de Alcañiles de este Arsenal al maestro del mismo ramo don Pedro Aguilar y Ruiz.

## TIENDA ASILO

En la Tienda Asilo de San Pedro se han repartido durante la semana que termina 1.438 raciones de comida y 886 libras de pan.

Salen de semana los Vocales D. Ginés Gutiérrez y D. Manuel Dorda Mesa y entran el Sr. Cura de Santa María y Dn. José Alisson.

## JUNTA

Funeraria del Carmen

de Protección a la Infancia

La más barata de Cartagena.

Número premiado hoy

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 43

frente a la calle de Capales

83

## Doctor EDUARDO PARRA

del Real Dispensario Antituberculoso «Victoria Eugenia», de Madrid.

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL PECHO

Consulta de 3 a 4 en el Hotel «La Cartagenera».